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为民服务热线事关民生，是群众和
政府对话的平台。今年平度市为民服务
热线管理中心开展了“标准化”建设年行
动，对全市热线办理工作进行了全面标
准化建设，平度市为民服务热线也正在
发生着一些喜人变化，市民感受到了热
线的温度、务实和担当。

热线更有温度
9月份，家住平度市明村镇的李女

士打来电话，表示自己即将生产，咨询如
何办理准生证。接到热线转办件后，镇卫
计办的工作人员当即与李女士取得了联
系，李女士已经怀孕8个月了，工作人员将
政策进行了告知，根据《山东省生育登记
服务规范》，夫妻一方或亲属携带夫妻双

方身份证随时可以到镇卫计办办理。考虑
到李女士临近生产，工作人员通过村委确
认其身份后，主动加了李女士微信，通过
微信取得身份证照片后帮李女士办理了
证件。没有冰冷的回复，而是从为群众解
决困难的角度，加微信帮其办理，一个简
单的小事拉近了干部和群众的距离，使热
线变得更有温度，充满温情。

热线更加务实
今年7月，平度普降大雨，家住白沙

河街道杜家水泊村的黄女士来电反映由
于田间道路维修，阻碍了自家口粮地的
正常排水，致使口粮地被淹。平度市为民
服务热线管理中心高度重视，立即对该
件进行了转办。街道安排人员对阻塞排
水管道进行了疏通，排出了积水。为彻底
解决排水问题，8月31日村委会议研究
决定将水泥路面进行切割，重新下放更

粗的排水管道。不久，在热线中心回访
中，黄女士表示问题已经得到了彻底解
决。为民服务热线以群众满意为标准，不
断优化考核机制，各热线承办单位不再
机械回复，而是切实把解决群众实际困
难作为重点，热线办理更加务实。

热线更有担当
9月21日张先生通过热线反映，其母亲
家中小区正在进行拆迁改造，希望帮其母
亲补交房款并办理不动产权登记证。经平
度市工业和信息化局的深入调查，该小区
原为青岛汽车配件九厂宿舍，1996年该企
业进行了房改，住户可以购买宿舍，由于张
先生母亲经济困难，没有一次性购买，通过
工资扣除进行按月支付，后因无力支付而
停止，产权至今归属九厂改制后的企业。工
信局没有因为事情复杂而畏难不前，主要
领导亲自抓，安排专人进行了详细调查取

证，收集了大量证据。后经过工信局几十次
艰苦细致的协调，房屋产权单位和诉求人
终于达成并签订协议，对房屋拆迁补偿款
进行了合理划分。经过平度热线长期的标
准化建设，热线“听民声、解民忧、见实效”
的理念越来越深入人心，基层办理单位也
越来越不畏难题、担当作为。
平度市为民服务热线管理中心相关

负责人表示：通过热线市民看到了一个
个苦抓实干的基层干部，听到了一个个
政民互动的感人故事，体会到了一个充
满温情的城市。民生无小事，枝叶总关
情，像这样解决群众大事小情，纾解群众
负面情绪的案件还有很多。通过热线，群
众和基层干部的距离更近了，感情更深
了，问题解决的更加顺畅了。接下来，平
度市为民服务热线管理中心将以更高的
战略定位，更强的工作定力，持续优化热
线工作，提升热线办理质效，努力打造群
众满意的一流县级政务热线。
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